
（様式３） 
 

 会 議 の 要 旨 （ 議 事 録 ）  
 

会 議 の 名 称 鳥栖市社会教育委員会定例会 

開 催 日 時 
令和２年２月２１日 

１０時００分 
開 催 場 所 市役所 ３階第１委員会室 

出 席 者 数 

委員   １３名 

（欠席１名） 

担当課  ４名 

傍 聴 人 数 ０人 

議 題 

 

（１）令和２年度社会教育関係団体への助成について 

 

（２）報告事項等 

配 布 資 料 
・会議次第（レジュメ） 

 

所 管 課 （課名）生涯学習課        （電話番号）８５－３６９４ 



 
 

 

議 事 録 

1. 開 会 

○生涯学習課長 

 

２.教育長あいさつ 

 

〇生涯学習課長 

・委員欠席者の報告 

 

３．議 事 

以降、議事進行は委員長が行う 

・議事録署名人の選出 

 

議題（１）令和２年度社会教育関係団体への助成について 

－ 担当課から説明 － 

 

【質疑、意見】以下 〇・・・委員 ●・・・事務局 

議題（１）について質疑、意見無し。 

 

４．報告事項等 

（１）成人年齢の引き下げに伴う「成人式」の在り方や時期につい

て 

－ 担当課から成人年齢の引き下げ等について説明 － 

 

【質疑・意見】 

〇２０歳での開催でもいいが、成人は１８歳、集いは２０歳とな

った時に参加者数は少なくなったりすることはないのか。 

●アンケートを取っているところもあるが、受験や就職の関係で

２０歳がいいという意見が多いようだ。あまり影響はないのでは

ないかと思っている。 

 

〇１８歳の時は受験や就職で費用がかかるため、保護者の立場で

は、１８歳開催だと受験等を優先し、成人式を祝えないんじゃな

いかと思う。 

 

〇また、昔から成人式を２０歳でやってきた意味をもう少し考え

ないといけないし、１８歳で成人式を進めるのであれば時期を考

えないといけない。 

 

〇成人式は、特に女性はお金がかかる。平服で、ということを言

ってもらえると行きやすいし、そうしないと行きたくてもいけな

い家庭もある。 

 

 



〇法律は１８歳を大人とみなすというもの。大人としての自覚を

持たせる、政治への関心をもっと引き上げる、そういった意味で

１８歳成人式は一つのアクションになるんじゃないかと思う。 

 

〇成人式にお金がかかるという意見や受験や就職と重なり時期が

不適当という意見はもっともだが、法改正の主旨を踏まえると、

式をどうするか、集いをどうするかということより、１８歳でど

のように自覚を持たせるのか、行政として、自治体として何か仕

掛けはいらないのかということを考えるべきではないか。 

 

〇発想を変えて、法改正の趣旨を考えて、大人になった自覚を持

たせるための式典を高校等で行えばいい。 

 

〇５０年前の成人式は厳粛な式で式典だけだった。時代が変わっ

てきらびやかになっていったが、私は厳粛な式を望んでいる。 

式に参加する年齢は１８歳でもいいんじゃないか。 

 

〇１８歳で式だけやってもどれだけ意味があるのか。１８歳でや

っても自覚を持てないと思う。必ずしも１８歳でなくても、２０

歳でも落ち着いた頃にやるのか、子どもたちや世間の考え方を聞

いた上でどっちにするか考えた方がいいんじゃないか。 

 

委員長 

〇たくさんの意見を出してもらった。一つの方向性じゃなく、い

ろんな意見を参考にしていただいて、今後の在り方について検討

していただければと思う。 

 

（２）学校・家庭・地域の連携について 

－ 担当課から制度の概要について説明 － 

 

【質疑・意見】 

〇この制度が地域で完全に運営できていくならとても素晴らしい

ことだと思う。ただ地域の住民がこの制度を知らなければ広がり

がない。広報の方法は。 

●コミュニティスクールだよりというものを配布している。学校

経由で保護へ配布するほか、回覧板や公民館等にも配布をし周知

を図っている。また、委員になった方には、学校で話したことを

地域へ持ち帰る役割もある。 

おたよりの配布と委員による周知で地域への広報を図っている。 

〇コーディネーターの役割が大変重いと思うが、どういう身分で

おかれるのか。 

●地域から推薦してもらい、教育委員会が委嘱をする形になる。 

〇専任ではないのか。 

●専任ではない。 



 

〇各地区にいろいろな組織がある。新しい組織ができるとのこと

だが、実際にはどの組織も充職で同じメンバーになるんじゃない

か。別に新しい組織を作っても地域住民は迷うだけじゃないか。 

●今ある部分で当てはめられる部分は当てはめていきたいと考え

ている。今あるものを活かすというところで取り組んでいただけ

ればいいのかな、と考えている。 

 

〇学校運営協議会は学校に様々な申出ができる。また人事にもあ

る程度意見を述べることができるが、そうなるとちょっと学校が

窮屈になるんじゃないか。もともと地域と密着するのが目的なら

ば、誰でも入っていけるような、そういう組織を作っていくこと

が必要じゃないか。 

 

〇目線が違うように感じる。もう少し子どもの目線に寄り添った、

地域学校の目標に進むのならばわかる。 

 

●目標を地域の方と共有してしっかりしたものを持とう、という

のが学校運営協議会の目標になると思う。そういった意味で、し

っかりと運営協議会を機能させていきたいと思っている。 

 

（３）勤労青少年ホームについて 

－ 担当課から施設の現状について説明 － 

 

【質疑・意見】 

特になし 

 

５．閉  会 
 

 


